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Una Nilde lotti inedita al Parco Nord 
L'intervista sottolineata da continui 
applausi. Una botta a Zanone, un'altra 
a De Mita. E sulle vicende personali... 

OtOGNÀ 

La first lady conquista la festa 
«Ma quando stavo con Togliatti 
La calda sera di settembre è tutta sua Nilde lotti 
entra netta grande sala (per rispondere alle doman
de di Miriam Mafai, Gianna Schelotto, Salvatore 
Giannetta, Camillo Arcuri) e sente 1 affetto della gen
te di Bologna Ci sono tante donne anche le giova
nissime che l'hanno vista solo In tv, come Presiden
te. Dalle risposte si comprende perché questa don
na abbia conquistato rispetto e prestigio 
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H i Alturlt Di deputati co-
suoliti, ho «olito lamenti 
perché lei aarebbe fin troppo 
al di top» delle pulì, come 
Pi-elidente 

lotti Sono consapevole 
che In qualche momento le 
mie decisioni urtano contro 
posizioni del Pel Non mi la 
piacere ma quando sono 
convinta che II regolamento 
deve essere applicato in un 
certo modo cosi devo appli 
cario Se non fossi al di sopra 
delle parti avrei già perso il 
prestigio che - In questo Inca 
rico - credo di avere raccolto 

Maiali lo porto qui un'oc* 
cui* diverta Tu a Milano hai 
dichiarato che Inviare le na
vi nel Golfo è italo un «atto 
di leggeretuit, Per queita al 
feruulone tei itala molto 
criticati. Sei convinta di ave
re ibagllato? 

lotti No Non parlavo co 
me presidente ma come Nli 
de folli membro della dire 
iione del Pel ad una festa co 
me qtmta Chi è investito da 
urtò carica Istituzionale deve 
essere molto prudente nella 
pienezza della sua carica Ma 
come cittadino è libero di 
esprimerò sia pure con caule 
la il proprio pensiero Ben al 
tre dichiarazioni ho ascoltato 
da predecessori e da presi 
denti di altro ramo del Parla 
mento 

Morali II ministro della Di
fesa, lanone, ha detto che le 

navi militari resteranno nel 
Golfo anche «e non ci laran* 
no mercantili Italiani In Par
lamento aveva detto II con
trarlo In queste ultime di
chiarazioni, non c'è sottova-
lutazione o disprezzo del di
battito parlamentare? 

lotti Non arrivo a dire di 
sprezzo ma certo II ministro 
non tiene conto di quanto e 
stato detto nelle aule il solo 
obiettivo della missione è la 
protezione dei mercantili ita 
liani La sua dichiarazione ha 
stupito anche me andare noi 
Golfo senza I oblctt vo di prò 
ttggcre i mercantili italiani 
vorrebbe dire mettere il naso 
In una zona non nostra sareb 
be un atto di guerra o almeno 
di ostilità 0 Zanone ha menti 
to davanti ai deputati o quan 
do ha fatto queste dìchìarazio 
ni oltranziste 

Schelotto: Sei una «first la
dy» per meriti tuoi, per le tue 
capacita Ma In passato lo sei 
Hata anche In modo tradizio
nale. perché compagna di un 
certo uomo 

lotti E vero Lo dico con 
molto orgoglio (e lo dicevo 
anche quando era considera 
to uno scandalo) sono stata 
«la compagna di un capo» la 
compagna di Togliatti per 
vent anni Ma allora non ero 
considerata una "first lady» 
Sono cose amare da ricorda 
re Si usciva dalla guerra cera 

Due Immagini dell intervista a Nilde lotti 

una mentalità diversa non 
e era il divorzio era scandalo 
so essere la compagna di un 
uomo sposato Ho vissuto 
momenti difficili da sopporta 
re anche offese Caso strano 
venivano meno dagli avversari 
e più dai nostri compagni I 
problemi sono stati superati in 
gran parte dico in gran parte 
solo quando mori Togliatti 
L affetto del partito mi ha aiu 
tato in quel momento difficile 
Per ogni donna la perdita del 
compagno è una ferita Laf 
fello del Partito mi ha aiutato 
ad affermarmi nel mio lavoro 
vent anni dopo avere iniziato 
a diventare una «first lady» 
(ma lo non mi considero cosi) 
non perché moglie di un ca 
pò ma perché espressione di 
una forza politica ed anche 
per averci messo qualcosa 
delle mie capacità personali 

Mafai Una deputata eletta 

da un mese il lamenta per la 
solitudine trovata In Parla 
mento Anche De Mila purta 
di solitudine Ma che succe
de alla Camera? 

lotti Anch io ho provalo la 
solitudine che oggi avverte 
questa neo deputata Agli inizi 
si ha I impressione di essere 
abbandonati i compagni più 
esperti hanno troppe cose da 
fare Alla Costituente trovai il 
coraggio di andare a parlare 
con Luigi Longo capogruppo 
del Pei per chiedere cosa do 
vevo lare in una commissione 
•Non lo so nemmeno io» ri 
spose lui e ta cosa mi fece co 
raggio La solitudine di De Mi 
ta è molto diversa Non è un 
giudizio ma ho I impressione 

anche da interviste rilasciate 
che si senta un uomo abban 

donato Non vorrei dire paro 
le troppo pesanti ma la sua 
solitudine ha il senso di una 

sconfida che avanza 
Schelotto Nelle «bagarre» 

parlamentari ho visto la tua 
fermezza Mal un tremito nel 
la voce Quanto ti costa que
sta determinazione? 

lotti Motto La voce resta 
forte per domare il tumulto 
ma dentro mi sento tuli altro 
che tranquilla E la notte do 
pò certe assemblee mi sve 
glio molto spesso 

Arcurl Cosa prova quan
do Incontra donne come le 
•madri coraggio» di Napoli? 

lotti Non posso non pren 
dere parte al loro dolore E 
suggerisco loro la strada della 
lolla perché la protesta non 
basta Bisogna lottare per ave 
rei servizi necessari i centri di 
aiuto alle Usi Ora le madri di 
Napoli su suggerimento di chi 
non le mette sulla giusta stra 
da chiedono la droga libera 
Questo significa accrescere il 

dramma loro e di altre madri 
Non dirò mai sì alla droga II 
bera Ho detto a queste don 
ne che occorrono forza e co 
stanza che non calerà dal eie 
lo la redenzione dei loro figli 
Ma mi hanno ascoltata con 
diffidenza Volevano una soiu 
zione pronta impossibile 

Giannetta Per discutere 
del vino al metanolo c'erano 
In aula 13 deputati, 45 per 
Chernobyl Perché 11 Parta* 
mento è cosi lontano dal prò* 
bleml dell'ambiente? 

lotti Non e lontano e è in 
{eresse per questi temi Ma al 
la Camera di parla lungamen 
te i deputati attendono in 
«transatlantico^ o nel lavoro 
delle commissioni il momen 
to del voto Negli altn Parla 
menti europei si parla un quar 
to d ora spesso solo uno per 
gruppo Occorre regolare il 
tempo degli interventi e ri 
durre io penso alla metà i 
parlamentari Oggi sono 942 
compresi i senatori a vita an 
dava bene nel 48 appena 
usciti dal fascismo senza un 
tessuto democralico Ma ora 
ci sono Comuni Province Re 
gioni 

Mafai Le donne tono par
lamentari ma non - se al ac
cettano Modena e Torino -
sindaci È meno Importante 
essere parlamentari? 

lotti A me piacerebbe [are 
il sindaco perché si lavora 
concretamente In Parlamen 

to occorrono anni per fare 
una legge Le donne deputate 
sono ancora poche Forse 
perche come diceva riferen 
dosi al Pei ne) 1963 la re 
sponsabile femminile di Lrvor 
no (Adriana Seroni ndr) per 
essere accettate bisognereb 
be avere «il corpo di Marylin 
Monroe e la testa di Lenin» 
Essere parlamentari comun 
que significa rappresentare la 
sovranità popolare per que 
sto è importante che molte 
donne lo siano 

Schelotto un uomo, al tuo 
posto, sarebbe riuscito a sal
vare la nuova legge sul di 
vorzlo prima della crisi del 
governo Cruci? 

MU Non so Mi sono bat 
tuta molto per questa legge 
anche con la collaborazione 
del capigruppo II responsabi 
le della commissione mi ha 
detto che I accordo era rag 
giunto un quarto d ora pnma 
che Craxi si presentasse per le 
dimissioni 

Schelotto* Andreottl dice 
che II potere logora chi non 
ce l'ha lo ti chiedo 11 presti
gio logora chi non ce l'ha? 
Chi ti ha conosciuta da gio
vane, dice che sei addirittura 
diventata più bella 

lotti Sono diventata più 
vecchia ogni anno che passa 
porta via qualcosa. Più bella? 
Nemmeno per sogno Da gio
vane ero solo più grassa Ora 
che «magro è bello» dicono 
che sono più bella anch io 

«I giovani, che conformisti », parola di Pintor 
Mancano gli (strumenti (Pintor), mancano le Idee 
(Vacca), manca II Partito (Vendola) Il confronto 
parte cosi, poi tutto si mescola e Pintor dice è una 
aerata paradossale, mi sento ali estrema destra Un 
sondaggio della Fgci intanto dice che I giovani 
vorrebbero un Pei più Impegnato sul lavoro (54%), 
lamentano che l'alternativa non è chiara (58 5%), 
apprezzano (sorpresa) il partito unico (44 9) 

DA UNO 061 NOSTRI INVIATI 

BRUNO UGOLINI 

B * BOLOGNA Come duole 
ancora quella scontiti» del 14 
glugnol Ed ora riemerge nella 
tal» della Mostra Gramsci La 
causa ricorda Giuseppe Vac 
ca, risale ad un diletto di Iden
tità e quindi di credibilità 
Quello slogan «I Italia è ere 
telalo andava contestato al 
la radice E emersa dalle urne 

Sna cultura politica comunista 
iadeguala 
E cosi? Nichi Vendola 

(FgcD rievoca I Immagine 
usata per questa Festa II «Oe 
seno del Tarlarla con tanta 

flente In attesa di un nemico 
neslstente Ma II problema e 

che, secondo Nichi II Pei «fta 
rinuncialo a Individuare il 
nemico che si andana risimi 
turando* Ecco perchè non 
ha avuto II voto del giovani 

A dir la verità, replica Fin 
tor, a me quella che più 

Cernobyl 
Ecco il film 
lasciato 
da Scevcenko 
• H BOLOGNA Se ne è parla 
to e scritto molto ma non è 
mai apparso sugli schermi ita 
Dani si tratta del film docu 
montarlo «Cernobyl cronaca 
df una settimana difficile» di 
Vladimir Scevcenko Sarà 
proiettato questa sera alte 21 
al cineclub Academy della Fé 
sia Unita II regista Scevcenko 
mori pochi giorni dopo avere 
girato il documentario colpi 
to dalle radiazioni dei reattore 

Bm.Q E stato premialo in 
nione Sovietica come eroe 

del giornalismo il filmato su 
perati molti ostacoli è ora 
proiettato in Urss 

preoccupa non è quel misero 
17% di voti giovanili andati al 
Pel ma lo staio di «passività» 
del giovani sottoposti ad una 
specie di gigantesco «plagio» 
Ed elenca tanti motivi manca 
no i riferimenti internazionali 
mancano grandi opzioni 
mancano i luoghi di aggrega 
zione, non e 6 memoria stori 
ca Non è sufficiente dire 
conclude che «l immagine 
non funziona perchè non è 
abbastanza alternativa» 

Giuseppe Vacca non è 
convinto 1 ampio consenso 
giovanile alla De e anche al 
Psì nasce dalla convinzione 
che «il capitalismo è meglio 
del socialismo il soggetto 
che governa è la merce» Il 
dirigente comunista se la 
prende anche con Vendola 
non e è una rinuncia a indivi 
duare il nemico il problema è 

che Individuare un nemico 
oggi 'internazionalizzato» 
(avete presente Agnelli Gar 
dlni De Benedetti? ndr) è 
meno facile E si ritorna cosi 
alle difficolta di analisi di cui 
tura 

Ma un Pintor 'concretista» 
insiste senza luoghi di aggre 
gazìone «le idee rischiano di 
rimanere appese per aria» 
Occorre legare risposte ideali 
a risposte pratiche E cita un 
possibile esercito di giovani 
Intenti a nsistemare le aree ur 
bane Giovani - ripete la sua 
diagnosi - 'conformisti» da 
conquistare attraverso un 
conflitto duro 

La Fgci con Vendola *dis 
sente con amarezza» La poli 
tica è lontana dai giovani non 
i giovani dalla politica I movi 
menti carsici» ci sono Citale 
marce per il lavoro i pacifisti 
i verdi le donne II vero prò 
blema è ti Pei che non fa da 
«sponda»a questi movimenti 
Anche il concerto di Madon 
na con tutti quei ragazzi testi 
monìa di un 'bisogno grande 

g uanto frustrato ai socialità» 
è «un patrimonio tenuto m 

frigo» Ma a questi giovani 
non si può andare a fare pre 
diche moralistiche del tipo 
«brutto scemo ti fai infmoc 
chiare* e nemmeno fare co 
mizi sul socialismo e sul! ac 
cettazione insieme delle 

compatibilità economiche 
Aiutateci sembra dire Vendo 
la «da soli non ce la faccia 
mo» 

11 microfono corre tra il 
pubblico «La colpa è della 
generazione del signor Pm 
tor» «La Fgci usa il Pei come 
alibi» «Non chiediamo una 
mano organizzativa ma 
idee» «1 giovani d oggi sono 
sbandati diseducati ve lo 
dice un partigiano» «Voi par 
tigiani ai giovani non avete 
insegnato niente oggi in Ita 
ha non si insegna la politica 
si insegna I ideologia» 

Il clima è teso quando n 
prende la parola Giuseppe 
Vacca che insiste su quel 
«senso comune che si è spo 
stato a destra nel nostro pae 
se» e allora non basta partire 
da una ricerca 
«concretistica» come propo 
ne Pintor bisogna adeguare il 
livello dell analisi E fa una se 
rie di esempi 1) movimento 
per la pace è rifluito perchè 
non e stato dato respiro alla 
lotta contro i missili La stessa 
cosa è accaduta attorno al re 
ferendum sulla scala mobile 
Ma non serve «rimbalzarsi la 
palla» tra Fgci e Pei tra giova 
ni e vecchi 

«Serata paradossale» è il 
commento di Luigi Pintor che 
ora come dire sembra incoi 
lento A me parlate cosi' «Io 

dicevo 20 anni fa che il Pei 
non aveva un progetto anti 
capitalistico accettava ta fi 
losofia del mercato le com 
patibtlita Ho smesso di dir 
lo» Non e rilevante appurare 
responsabilità soggettive 
«Non e colpa di Trentin se il 
sindacato è alle corde Non 
considero traditore Craxi fi 
guratevi se considero tradito 
re il Pei» La venta e che la 
sconfitta si e ripercossa nella 
società Guardate quel pubbli 
co di sinistra che compra «Re 
pubblica» «un giornale della 
destra organica oggi su posi 
ziont subimpenalisie Anni 
fa in quella redazione molti 
si sarebbero ribellati oggi 
non succede nulla» La «con 
cretezza» - conclude Pintor -
significa far vivere delie idee 
per «risalire la china» 

Nichi Vendola prova a con 
eludere Non «ulto e nero 
sembra dire È «semplift 
cante» dire che il Pel non ha 
un «progetto anticapitalisti 
co» La carta delle donne la 
carte del lavoro sono elabora 
zioni importanti 'mi spingo 
no a non fare I eremita» Ed 
oggi siamo ad un bivio «0 
l imbarbarimento o trasfor 
mozioni radicali» La serata 
finisce così il pubblico e ri 
masto attaccato alte sedie dal 
le ventuno a mezzanotte E 
anche questo e un fatto 

Dario Fo, in attesa dello spettacolo che presenterà venerai in 
anteprima si gode la Festa da «visitatore qualunque» 

Il libro? Non vende. Editori a consulto 
Il precedente storico citato da Vito Laterza, delta 
casa editrice omonima, può sembrare persino irri
verente e anche strampalato Ha detto Laterza 
«Trent anni fa gli italiani erano più sporchi si lava
vano di meno A un certo punto si è messo in moto 
un meccanismo che ha fatto la fortuna tra chi fab
brica saponette e spray, ma non vi è dubbio il fatto 
che in giro vi sia più igiene ci fa vivere tutti meglio» 

DA UNO PEI NOSTRI INVIATI 

ANTONIO ZOLLO 

• • BOLOGNA La parabola 
applicata ali editoria potreb 
be tradursi in questo metta in 
piedi lo Stato - avvalendosi 
della collaborazione di tutti gli 
Interessati - un progetto glo 
baie dal quale trarre - naturai 
mente - benefici di natura an 
che economica e industriale 
ma che tuttavia faccia cresce 

re il livello culturale1 del paese 
li quale avrà perciò più voglia 
di comprare e leggere Non 
con innegabile guadagno del 
tasso di civiln di tutta la na 
zione 

Ma questi e «soltanto uni 
delle idee uscito dal confron 
to rìl quale olire a Lalem 
hanno partecipato moderati 

dal critico Giancarlo Ferretti -
Marco Pollilo direttore edito 
naie della Rizzoli Giordano 
Bruno Guerri direttore edito 
riaie della Mondadori Bruno 
Peloso amministratore dele 
gato degli Editori Riuniti Fé 
elenco Enriques direttore gè 
nerale della Zanichelli Alber 
to Rusconi presidente della 
Rusconi editori Roberto Ce 
rati direttore commerciale 
dell Einaudi Divisi sulle prò 
spettlve e sullo soluzioni sono 
stati tutti d accordo nel butta 
re acqua su qualche rei ente 
entusiasmo su presunti e in 
genti aumenti delle vendite 
su fenomeni dì drogaggio del 
mercato per ridividersi ma 
gan nel! Individuazione delle 
cause che tengono il mercato 
librano in una condizione di 

etema elasticità e sui condì 
zionamenti che si possono ri 
flettere sull impresa editoriale 
se questa e controllata da 
grandi gruppi finanziari e pie 
gata a logiche estreme di mer 
cantihsmo 11 che tra 1 altro 
scaverebbe un fossato ancora 
più profondo tra una cosid 
detta «editoria di consumo» 
(meglio di modestissima qua 
liti sul modello di ciò che og 
gì è I offerta televisiva) e una 
•editoria alta» circoscntta a 
isole sempre più minuscole 
del mercato e la cui funzione 
è stata sottolineata con vigore 
e pissione da Cerati Enn 
quts Peloso Laterza 

In quanto alle ragioni della 
lunga crisi Rusconi ha svolto 
una severa requis tona contro 
il «troppo vecchiume da eliml 

nare» se non ci si vuole tra 
sformare in «becchini del li 
bro» che deve essere liberato 
dalla sacralità che lo ovatta 
per «costruire una coscienza 
del libro come bene pnma 
no» Guem ha aggiunto rilievi 
alla critica alta scuola («non 
incoraggia a leggere») al si 
stema distributivo 

Bruno Peloso ha proposto 
una soluzione di carattere le 
gislatlvo In un paese moder 
no - ha detto I amministratore 
delegato degli Editori Riuniti -
lo Stato deve porsi il proble 
ma di tutelare la funzione del 
libro può (irlo con una legge 
che incent i settore esclu 
da 1 assistenza tenga d oc 
chio soprattutto I editona che 
le regole di un mercato distor 
to da eccessi di commerciali 

smo potrebbero penalizzare 
in modo irreparabile 

C è chi condivide una solu 
zione di tal genere c e chi 
prefenrebbe altre soluzioni 
meglio un agenzia ha detto 
Laterza per ta promozione 
del libro sulla scorta di quan 
to Ruffolo propone per 1 am 
biente mi parrebbe più utile -
replica Ennques - migliorare i 
servizi postali e pagare meglio 
i professori il libro se ne av 
vantaggerebbe senza il n 
schio che le distorsioni del 
mercato nsultino enfatizzate 
anziché corrette E evidente 
che bisognerà ragionare an 
cora Lo si farà tra qualche 
mese in un convegno nazio
nale promosso dal Pei Una 
cosa e certa fermi non si può 
stare 

Chi ha dimenticato 
Pasolini? Nessuno. 
tantomeno i poeti 
Nel gran bazar di premi letterari d arte varia, asses-
sonali, conviviali eccone uno che, se non altro per il 
nome che porta non nschia di confondersi nel muc
chio il premio Pier Paolo Pasolini Questa sera e 
domani sera, in piazza Nettuno dalle 19 alle 22 sotto 
I egida della Cooperativa soci de t Unita e del Comu
ne di Bologna, il premio (diviso in tre «sezioni») verrà 
assegnato al termine di un pubblico dibattito 

OA UNO DEI NOSTRI INVIATI 

MICHELE SERRA 

IH BOLOGNA Giovanni Ra 
boni letterato e Laura Betti al 
tnce (entrambi polemici e 
umorali interpreti del ruoto) 
hanno presentato alla Festa di 
Bologna per conto del Fondo 
Pier Paolo Pasolini t premi 
Pasolini 87 Che saranno di 
stnbuiti ad un poeta a una tesi 
di laurea su Pasolini (anzi a 
due ex aequo) e a un perso 
naggio in qualità di «premiato 
speciale» 

Solo di quest ultimo Ber 
nardo Bertolucci si conosce 
già il nome lamentandone 
Fassenza giustificata (sta lavo 
rando febbrilmente al suo film 
cinese) Delle due tesi di lau 
rea premiate si sa invece che 
sono di una italiana anzi bo 
tognese e di una straniera 
per la precisione londinese 
scelta tra circa trenta narteci 
panti «Non tutte quelle spe 
cifica Laura Betti redatte ogni 
anno su Pier Paolo che sono 
probabilmente il doppio» A 
conferma del vivissimo inte 
resse per la multiforme attività 
del grande intellettuale 

Ancora tutto da decidere 
invece per il premio forse più 
ambito e intrigante quello per 
la poesia sarà davvero un pre 
mio «in diretta deciso in 
pubblico dai prestigiosi giura 
ti ciascuno dei quali perorerà 
ta causa di un candidato So 
no i giurati Attillo Bertolucci 
Laura Betti Ottavio Cecchi 
Franco Fortini Francesco 
Leonetti Mano Luzi Nico 
Naldini Silvana Ottien Anto 
nio Porta Giovanni Raboni 
Jacqueline Risset Enzo Slci 
liano Paolo Volponi e Andrea 
Zanzotto 

1 candidati - ed è questa 
forse la valenza più forte del 
premio - vengono scelti sulla 
base di criten assolutamente 
slegati dal attualità editoriale 
dalle «correnti» libresche 
dunque da qualunque tenta 
zione di lancio pubblicitario 
«Ce chi ha già pubblicato 

molto - spiega Raboni - e chi 
niente chiènotoechiassolu 
tamente sconosciuto dilet 
tanti e gente del mestiere» 

I candidati Angela Scarpa 
ro Giorgio Crisafì Giuseppe 
Goffredo Sandra Mancini 
Umberto Bellintani Elio Tlo 
re Amedeo Giacominl Erco
le Bellucci Gianfranco Cia
batti 

Solo la sensibilità e il gusto 
dei giurati dunque guiderà 
questa tenzone davvero sin
golare se è vero che per primi 
i banditori del premio sem 
brano convinti della totale 
inutilità in circostanze del gè 
nere dì uno scopo agonisti 
co «La cosa interessante -
dice Raboni - sarà la discus
sione pubblica Ascoltare i 
giurati che si impegnano pub* 
blicamente in un dibattito 
aperto e totale sul senso della 
poesia sulle molte o poche 
strade che alla poesia riman 
gono Ben al di la del voto 
conta quello che uscirà da 
ciascuno di noi In una sede 
cosi libera e informale» 

Inutile chiedere dunque a 
Raboni e Laura Betti se questo 
premio come tutti i premi sia 
soggetto a pressioni o racco
mandazioni di sorta La Betti 
avvolta in una sciarpa decisa 
mente oltraggiosa nei con 
fronti dei 40 gradi della sala 
stampa se la ride e sottolinea 
che ben altri sono l problemi 
del Fondo Pasolini peresem 
pio «quello di trovare un pò di 
quattrini per pagarci i mobili» 
Si tratta, in fondo semplice 
mente di tenere vivo il discor 
so sulla poesia a costo, dice 
Raboni di «fare un pò dispet 
tacolo non con la poesia ma 
intorno alla poesia» E di con 
tinuare a ncordare un uomo la 
cui potenza creativa e inteltet 
tuale sovrasta di gran lunga 
ogni accenno di oblio «So
prattutto - dice Raboni - ogni 
volta che si parla di problemi 
etici di Pier Paolo sento una 
mancanza struggente» 

OGGI 
• S A L A D I B A T T I T I C E N T R A L E Ore 18 Un progatto rlfor 
mator* Responsabilità • indipendenze del giudici un diritto dal 
cittadini 
Partecipano Giuliano Vassalli min Gtro dalla G uMlz a Luciano Violenta 
responsabile dal proclami dalla g ust zia della d raziona dal Pel Atesien^o 
Criscuob presidente della Assoc « one naz onale magistrati Giuseppa 
Gargani presidente della commissiona giustizia dalla Camera Giorgio 
Cavi presidente dalla commsaione gustiti» dal Sanato Presieda Sergio 
Satoattmi dalla segretaria della Federazione comun sta di Bologna 

D T E N D A U N I T À Ora 18 Un progetto riformatore Cambiar* 
la regola o rinnovar* ta politica? 
Partecipano Oscar Mamml m nlstro doli* Poste Emanuale Macaluso 
dalla direzione del Pei Guido Bodrato vlcesagrotano della De Franco 
Baasanm deputato della S n atra ind pendente Giorgio Ruffolo ministro 
dell Ambiente Presieda Walter Tega dal C C del Pei 
Ore 2 1 Incontro aulla discografie italiana 
Partecipano Piero La Falca Giuseppe Benedetti Guido Rignano Ernesto 
Magnani G no Paol Antonello Vendtt Presede Gannì Borgna del C C 
del PO 

D S P A Z I O D O N N E Ore 21 Se governassimo noi I primi 1 0 0 
giorni de) Governo dell» donno 
Partecipano Merla Chiara B sogni rasponsab ta del coordinamento font 
minile nazionale della Cgll Giancarla Codrlgnanl dalla Lega de) diritti dal 
popoli Laura Conti deputato dei Pc LaltaTrupa della ovazione del Pei 
Presiede Edgarda Dagli Esposti dell esecutivo temmln la del Pei 

D P I A Z Z A N E T T U N O Or» 19 Premio Piar Paolo Pese-lini 
Con li patrocinio del Comune di Bologna 

D C I N E M A T E A T R O Or» 19 Quale progetto • quale atatem» 
per la organliiaiion» di un nuovo teatro In italia 
Partecipano Nucc o Arderli Oi Leva Fulvio Fo Lamberto Trattini Sisto 
Della Palma Antonio P schedda 

G A R E N A S P E T T A C O L I Or» 21 30 Francesco Quceln! In con 
certo 

D V I D E O C L U B A C A D E M Y Ore 21 30 e» raggio verde» 
film di Eric Rohmer 

D C O M I C I T À Or» 22 Serata tragicomica in compagnia di Stafano 
Benn David 8 ond no e M chele Serra 

• C I N E M A T E A T R O A N T E P R I M E Ore 21 30 «t tacilo aasere 
giovani in Uree?» 
Film di Vur s Podn aks 
Ore 23 «Charnobvl cronaca di una settimana difficile» 
Di Wladimir Scevcenko 

DOMANI 
D S A L A D I B A T T I T I C E N T R A L E Or» 18 Un progatto rifor
matore Diritti forti par I aoggattl deboli 
Partec pano Gennaro Acquavlva senatore del Pai Card Beeba Tarameli* 
deputato della Sinistra nd pendente Stefano Rodotà presidente dei 
gruppo della sinistra ind pendente della Camera Pres ade Giuseppe Cot 
turi segretario del Centro ritorma dello Stato Ore 21 Como deve 
cambiar* I Italia 
G smpaoto Pansé .vicedirettore de «La fiepubbl ca» e Nuccio Fava direi 
toredelTgl intervistano Achille Occhetto vicesegretario dei Pel 
G T E N D A U N I T À Ore tS 1 parlamentari comunisti propongono 
• I paaie Per il Ateo le tasee a 1 contributi 

Partecipano i parlamentar Serg o Gerav ni G org o Macctotta Antonio 
Bellocchio Fausto Bertinotti della segretsr a nazionale della Cg I Vìncen 
no Vsco deputalo dalla Sinistra Ind pendente Presiede G anna Serra 
deputato del Pc 

G S P A Z I O D O N N E Or» 21 Incontri con I ateoclaikin* Orlando, 
Il meetiere delle storica 
Partecipano Lucia Ferrante Maura Palati! Manna D Amelia Paola Dtoori 
decanti un vara tarlo 

G M O S T R A G R A M S C I Or» 13 Latrane su Gramsci di Currado 
Morgia 

G P I A Z Z A N E T T U N O Ore 19 Prem azione premio Pese' m 
Q C I N E M A T E A T R O Or» 21 il Gruppo dalla Rocca ztresenta to 
spettacolo teatrale «Sarkofag» (Il dramma di Charnobvl) di Vladimir 
Gubarev 

G C O M I C I T À Ora 22 I f lm d Lauro! e Hardy (Stantio « Olito) 
commentati dai gemali Rugger 

G P A L A S P O R T Ora 21 Serata f naie dal torneo ntemationale di 
basket 

iWI' l f 8 l'Unità 
Mercoledì 
16 settembre 1987 


